
智行理财网
银行老提醒信用卡用户做分期还款，是担心用户还不起钱吗？

希财君的一位朋友，以前不用信用卡的，因为总觉得信用卡会把自己好不容易攒下
来的存款给吞了。不过在了解了信用卡的好处之后，后来也开始尝试着使用了。自
从用了信用卡之后，倒也没觉得信用卡有多可怕，用得好甚至还能给自己省钱。不
过，有一点让他烦恼的是，每个月的信用卡账单一出来，银行就会发来短信，提醒
他对当期的账单进行分期还款。虽然他一直对此都不理睬，但却又担心会不会影响
信用卡提额，甚至会被降额。

银行为什么要反复提醒用户进行信用卡分期？

很显然，银行这么孜孜不倦地每个月都发短信提醒信用卡用户做分期还款，并不是
出于好心想减轻用户的还款压力，而是为了赚取更多的手续费。对信用卡发卡银行
来说，分期手续费可是其主要的收入来源，如果信用卡用户都不做分期的话，银行
推广信用卡的兴趣估计都会大减。
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就拿上方的账单来说，虽然每期的手续费看起来没多少，但如果以年化利率来计算
，做3期分期还款的手续费将高达10.2%，做6期分期还款的手续费也高达9.6%，这
显然要比一般的银行贷款利率高得多。这么好赚的钱，银行岂有不想赚之理？

当然，银行可以不嫌麻烦地反复提醒用户做分期还款，但要不要做还是取决于信用
卡用户自己。正常来说，如果没有什么还款压力的话，最好还是不要做分期还款，
因为会很不划算。有些人或许会想着做分期可以暂时不用还钱，就可以先拿着这笔
钱去做理财投资，赚了钱后再还给银行。抱有这种想法的人只能说是想多了，因为
现在有哪种投资理财可以保证预期收益率在10%以上的？如果预期收益率不能达到
10%以上，那就是亏的。

不过，也有人可能会担心，如果一直不理睬银行的提醒，一直不做分期，会不会影
响到信用卡提额，或者信用卡会不会被降额。

不做分期会不会影响提额或被降额？

首先，每个银行的信用卡提额的条件可能都不一样，当然如果能多做分期的话，是
有助于信用卡提额的。毕竟银行给用户的信用卡提额，最主要目的是想从用户手上
赚更多的钱，而分期手续费又是信用卡发卡银行的重要收入来源，分期的次数越多
，银行赚的也就越多，所以多做分期，银行也更愿意给信用卡用户提额。从这点来
看，一直不做分期对信用卡的提额还是有一定影响的。
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当然，也并不是说不做分期就没有提额的机会，只是比多做分期的机会要小一点而
已。此外，也并不是做的分期越多提额就越快，因为如果做的分期太多，银行可能
会怀疑用户的还款能力不足，因此反倒不愿给提额。

其次，对于不做分期会不会被降额，这点的可能性应该比较小。因为不做分期就说
明每期账单都能按时还款，这在银行就会留下一个良好的信用记录。对于一个信用
良好的用户，银行有什么理由对其信用卡降额呢？况且用户现在不做分期，不代表
以后不会做，只要用户还在用它的信用卡，银行就有从用户手上赚钱的机会。如果
银行真要无缘无故地对信用良好用户的信用卡降额，只怕会令人心寒，最终弃之而
去，到时银行可就什么都别想了。
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